

Die Welt wird kleiner

Als meine liebe Frau in den Sylter Dünen vor einem schönen Kampener Motiv für ein Urlaubsfoto lächelt, bietet einer der drei Passanten an, uns beide auf einem Erinnerungsfoto festzuhalten. Wir nehmen das Angebot gern an. Später auf dem Parkplatz ein Juchzer: „Hallo, unser Fotograf! Auch aus Duisburg? Wir kommen aus Neudorf.“ Auf dem Parkplatz des Wikinger-Museums Haithabu an der Schlei dann die nächste Überraschung: nicht weniger als vier Pkws mit DU-Kennzeichen um uns herum! Wir sind eben ein reiselustiges Völkchen, kultur- und geschichtsbeflissen dazu. Beim Besuch des rekonstruierten dreh- und begehbaren Gottorfer Riesenglobus in Schleswig mit 3,11 Metern Durchmesser – er zeigt außen den Erdglobus und innen den Himmelsglobus nach dem Kenntnisstand zur Zeit der Fertigstellung des Originals (1664) – kommt erneut Heimatliches ins Spiel. Die staunenden Besucher lassen wir wissen, dass Gerhard Mercator schon 1541 einen Erdglobus und 1551 einen Himmelsglobus erstellte, beide heute im Duisburger Stadthistorischen Museum zu bewundern.

Die Welt wird kleiner. Und die Globen größer. **HOS**